

ASSOCIATION

L'Outil en main, 35 ans de transmission

Une rencontre départementale a eu lieu à Troyes, pour fêter les 35 années d'existence de l'association et rendre hommage à sa fondatrice, la Troyenne Marie-Pascale Ragueneau.

VINCENT GORI

Ce jeudi 6 octobre, les onze associations aubois de L'Outil en main (plus celles de Haute-Marne et d'Alsace) étaient réunies à l'occasion d'une rencontre départementale à la Maison des compagnons du devoir à Troyes. Près de 160 personnes étaient présentes (bénévoles, responsables d'associations, partenaires, politiques...).

Un événement pour fêter les 35 ans d'existence de l'association L'Outil en main (OEM) et rendre hommage à sa fondatrice, la Troyenne Marie-Pascale Ragueneau, décédée le 11 décembre 2003. « Le premier atelier de L'Outil

en main est né en septembre 1987. C'est emblématique de se retrouver dans cette Maison des compagnons, insiste Daniel Dulot, délégué territorial avec Joël Lisabaut. Aujourd'hui, il existe 235 associations réparties dans 68 départements, pour plus de 100 métiers représentés ». Et 35 ans plus tard, la démarche reste la même : échanger et transmettre en initiant des jeunes aux métiers manuels et du patrimoine.

UNE RUE MARIE-PASCALE-RAGUENEAU DANS LE BOUCHON DE TROYES

La projection d'un court film, suivi de plusieurs témoignages de personnes qui ont côtoyé Marie-Pascale Ragueneau, ont permis d'en savoir un peu plus sur le parcours



Près de 160 personnes étaient présentes pour fêter les 35 ans d'existence de l'association L'Outil en main et rendre hommage à sa fondatrice, la Troyenne Marie-Pascale Ragueneau.

de « cette grande dame généreuse qui a lancé l'idée des ateliers L'Outil en main ». Elle a su attirer des artisans bénévoles passionnés de patrimoine qui avait une soif de transmettre « le geste » aux jeunes. L'influence du jésuite Paul Feller (fondateur de la Maison de l'outil et de la pensée ouvrière à Troyes) a également été soulignée.

La veille de cette rencontre, une délégation de responsables de l'OEM est allée se recueillir à Cléry, sur la tombe de Marie-Pascale Ragueneau (une rue de Troyes porte aujourd'hui son nom).

« Nous rencontrons de gros problèmes de recrutement de bénévoles »

Aujourd'hui, après la pandémie de Covid, comme beaucoup d'associations, l'OEM rencontre de « gros problèmes de recrutement de bénévoles », insiste Daniel Dulot. Ils sont nos fondations ». Communication, manifestations, salons... le responsable évoque des pistes pour

recruter de nouveaux bénévoles et présidents, afin d'assurer l'avenir. Le président de L'Outil en main France, Alain Ananos (né à Villenauxe-la-Grande) a insisté sur la dimension européenne de l'OEM. « Notre futur passe par la main et le geste, au-delà de nos horizons. Il faut croire à notre jeunesse à travers des valeurs qu'on lui transmet ». ■ Deux hommes de métier, Robert Gori (qui avait fêté la veille ses 89 ans) et Jean-Louis Savoyini, ont reçu une médaille pour 25 années d'engagement bénévole auprès des jeunes dans le cadre des ateliers de L'Outil en main dans l'Aube.